

## 西田先生のドイツ紀行

10月8日、ドイツ・グリスハイム市で開催された「第3回新明館カップ少年剣道大会」に行ってきました。

昨年の夏休み、盛岡で一緒に稽古をした彼らとも会うことができました。マリナは現在アメリカ留学中で会えませんが、モーリッツ・カトリン・セバスチャンと久しぶりに稽古をしました。みんな予想以上に強くなっていて見違える



ほどでした。なかでも一番の驚きは3人ともずいぶん大きくなっていて、特にセバスチャンは、身長が190センチもあるそうです。

今年の大会は、ベルギーからの参加などもあってチーム数も増え、試合運営や内容も日本に負けなくらい立派なものでした。

ドイツの子供たちの礼法や基本などは、日本の子供たちより良くできているというのが大会全体をじっくり観た感想です。ただ、試合では未熟な面が多く、実戦経験が少し足りないような気がしました。

ドイツの剣道大会に参加していつも感心させられることで、いかにもドイツらしいと思うことをいくつか紹介します。

まず、試合は土曜日のお昼前から始まり、夕方6時頃に終了。控え室はカフェテリアになっていて、各家庭持ち寄りのケーキが並び、選手・役員・審判も一緒になってコーヒーやジュースを飲みながら、ゆったりとした雰囲気です。

今回は新明館ドイツ道場10周年を記念して、試合終了後、これも家庭手作り料理でビュッフェスタイルの夕食会、ビンゴゲームの景品に日本の「ヒャッキン」商品が大うけでした。



翌日の午前中には合同稽古会が行われ

早朝から3時間あまり、橋市道場と同じ内容の稽古をしました。

遠方から参加のチームは、選手も父兄も監督も、体育館にマットを敷いて寝袋でお泊りにはびっくりでしたが、ドイツでは当たり前のことだそうです。

剣道大会の開催者も参加者もなるべく贅沢をせず、自分たちでやれることはできるだけ自分たちでやり、無駄なお金をかけないという考え方は、おおいに見習うべきだと思いました。

# 少年剣風

新明館橋市道場

発行責任者

谷藤 文明

平成17年10月号



今後、回を重ねながらヨーロッパ規模の大会に拡大したいというのが、新明館ドイツ道場モイトゲンス館長の夢で、第5回記念大会は3月末の春休みに開催するので、ぜひ本家の盛岡からも参加してもらいたいとのことでした。

### ★お知らせ★

10月28日(金)におこなわれる、文部科学省委託事業「ストレッチ・筋力トレーニング教室」は、道場の門下生にかかわらず、広く参加を募集しております。みなさまお誘いの上、御参加をお待ちしております。(問い合わせは奥崎まで)

場所は橋市スポーツクラブ内でおこないます。施設も充実しておりますので、この機会に本格的な施設での体験をしてみたいかたがでしょう。

エアロビクスについては女性の初心者向けのレッスンを企画しておりますので、日頃、家事・育児におわれているお母様方におすすめです。エアロビクスのみ運動のできる室内履きをお持ちください。

### ★おめでとうございます★

11月13日に仙台市でおこなわれる「平成17年度東北地区剣道少年団体体験発表会」に下山 賢君が中学生の部で岩手県代表として発表することになりました。(各県小・中部門各1名の出場) 題名は「剣道がくれたもの」で、とても素晴らしい内容なのでみなさんの前でも発表してもらいたいと思っております。頑張ってきてください。

### ★新入団員紹介★

菅原 龍(すがわら りゅう)君 桜城小学校5年 (Tel.651-1538)

みなさんよろしく申し上げます。連絡網に追加お願いします。



### ★お願い★

灯油代として一世帯1000円を集めます。袋をお渡ししますので、各自11月中に役員までお願いいたします。

### ★今後の予定★

10月28日(金) 「ストレッチ・筋力トレーニング教室」PM6:00~0PM8:00 橋市スポーツクラブ内 リフレッシュスポーツ体育館

11月3日(木) 岩手県スポーツ少年団剣道大会 県営武道館

小学校団体 新明館橋市道場【白石(司)・荒川・斉藤(健)・大澤(優衣)・大重】

小学校個人 4年以下 新明館橋市道場【白石(司)・荒川】 盛岡剣道スポ【川崎・吉田(祐)】

5・6年 新明館橋市道場【斉藤(健)・大重】 盛岡剣道スポ【奥崎(優)・佐々木】

中学校男子個人 新明館橋市道場【白石・下山・菊地・菅原】 盛岡剣道スポ【佐々木・奥崎・川崎・中村】

中学校女子個人 新明館橋市道場【藤澤】

11月7日(月) 母集団例会 PM6:00~ 道場2階

